
○井神議長  通告３番目、３番、玉田隆紀議員、一問一答方式で質問をお願いします。  

  玉田隆紀議員。  

○玉田議員  ３番、玉田隆紀です。議長の許可を得ましたので、通告に従い、一般質

問をいたします。  

  今回は、巡回バスについて２点、安全対策について１点、質問をいたします。  

  まず初めに、１番目の巡回バスについてですが、近年、高齢者による交通事故が

多発している中、自動車免許証を自主返納される方がいます。自主返納された方や

高齢者にとって、巡回バスは日常生活にとって、とても大切な交通手段になること

から、１点目に、過去３年間の利用状況についてお聞きいたします。  

  続いて、２点目に、運行経路の課題や要望状況についてお聞きいたします。  

○井神議長  ただいまの１番目の質問に対する市当局の答弁を求めます。  

  総務部長。  

○藤平総務部長  玉田議員ご質問の巡回バスについての１点目、利用状況についてで

すが、岩出市巡回バスの利用者数につきましては、平成 25年度は３万 8,866人、平

成 26年度は４万 3,182人、平成 27年度は３万 8,542人です。なお、本年度は４万人を

超える見込みです。  

  次に２点目、運行経路の課題や要望状況についてですが、運行経路については、

日常生活の移動手段としてご利用いただくため、市役所を初めとする公共施設やＪ

Ｒ岩出駅、スーパー等商業施設付近にバス停を設置し、市内各地域を巡回しており

ます。  

  なお、課題及び要望については、利便性の向上を図ることが第一であることから、

バス停の新設や交通渋滞回避のためのルート変更等を行っております。今後も利用

状況等を注視し、より利便性の高い運行を実現するため、引き続き研究を行ってま

いります。  

  以上でございます。  

○井神議長  再質問を許します。  

  玉田隆紀議員。  

○玉田議員  岩出市においても大変交通量がふえている中、コースをいろいろ改善し

ていくという、非常に難しいところはあると思うんですが、まず１つ、中央の巡回

コースですけども、ちょうど岩出第二中学校の信号のところで、東側のほうに折れ

るというコースになってます。岩出第二中学校をそのまま南のほうに下れば、スー

パーの前にバス停を設置すれば、利用者にとっても非常にありがたいことだと思う
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んですが、その点、方針をお聞かせ願いますか。  

○井神議長  ただいまの再質問に対する市当局の答弁を求めます。  

  総務部長。  

○藤平総務部長  玉田議員の再質問でございます。  

  中央コースの中での岩出第二中学校付近のバス停の話をいただきました。議員、

今ご提案をいただきましたスーパーへの停留所の設置につきましては、スーパーと

岩出第二中学校西側道路のところにあります岩出第二中学校前というバス停、直線

距離で、スーパーまで約 200メートル程度でございます。ですので、その岩出第二

中学校前のバス停をご利用いただきますようお願いいたします。  

  停留所につきましては、一応、公道に設置することを原則として、一部原則と外

れているところもありますけれども、公道に設置することを原則としておりますの

で、ご理解をいただきたいと思います。  

○井神議長  再々質問を許します。  

（な   し）  

○井神議長  これで、玉田隆紀議員の１番目の質問を終わります。  

  ２番目の質問、お願いいたします。  

○玉田議員  次に、２番目の安全対策についてですが、京奈和自動車道岩出インター

が完成するとともに、交通量がふえ、渋滞箇所がふえる中、渋滞解消に向け、岩出

市内の道路網整備がさらに進められておりますが、東西に延びる道路において、朝

夕の時間帯が非常に交通量がふえ、右折したい自動車が困難な状況が生まれており

ます。特に、右折専用信号機がない交差点では、右折できない、または赤信号での

右折をされる自動車があり、非常に危険な状況があります。  

  そこでお聞きいたします。あいあいセンターの西側の道路と農免道路が交わる交

差点に、東西側に矢印信号や時差信号などの設置による安全対策の考えについてお

聞きいたします。  

○井神議長  ただいまの２番目の質問に対する市当局の答弁を求めます。  

  総務部長。  

○藤平総務部長  玉田議員ご質問の安全対策について、「あいあいセンター西側の道

路と農免道路が交わる交差点に東西側に矢印信号や時差信号などの設置の考えは」

につきましては、平成 26年１月に湯窪区から同様の要望があり、岩出警察署に要望

したところ、交通量の調査を行うが、設置は難しいであろうとの回答をいただいた

経緯がございます。  
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  その後、昨年９月に京奈和自動車道岩出根来インターが開通したことなどにより、

交通量の変化も考えられることから、岩出警察署に対し、市議会において一般質問

があったことをお伝えし、再度、交通量の調査等の要望を行ってまいります。  

  以上でございます。  

○井神議長  再質問を許します。  

（な   し）  

○井神議長  これで、玉田隆紀議員の２番目の質問を終わります。  

  以上で、玉田隆紀議員の一般質問を終わります。  


